

INFORME DE MOVILIDAD (NACIONAL E INTERNACIONAL) DE LAS TITULACIONES DE LA FACULTAD DE CIENCIAS POLÍTICAS Y SOCIOLOGÍA

20 de septiembre de 2023

Vicedecanato de Relaciones Internacionales, Cooperación y Movilidad

vdri@cps.ucm.es

1. Datos globales

	MOVILIDAD NACIONAL Programa SICUE (solo para Grado)		MOVILIDAD INTERNACIONAL Programa Erasmus+ y convenios no Erasmus	
	Estudiantes entrantes	Estudiantes salientes	Est. entrantes (<i>incoming</i>)	Est. salientes (<i>outgoing</i>)
CURSO 20-21	10	16	120	72
CURSO 21-22	27	22	310	178
CURSO 22-23	19	22	263	238

2. Datos por titulaciones

	MOVILIDAD INTERNACIONAL Estudiantes salientes (<i>outgoing</i>)	
	CURSO 21-22	CURSO 22-23
G. ANTR	14	7
G. CCPP	30	107
G. GAP	1	3
G. RRII	61	42
G. SOCI	16	29
DG. DER-CCPP	7*	4*
DG. CCPP-FILO	2*	1*

DG. GAP-ECO	0*	0*
DG. SOCI-RRII	36	7
DG. ECO-RRII	5*	0*
MÁST. E. A. ANTR	1	2
MÁST. AMELAT	4	10
MÁST. GOB-ADM	0	20
DOCT. CCPP-RRII	0	3
DOCT. SOCI-ANTR	1	2

* Solo se contabilizan las movilidades tramitadas por nuestra Facultad. Los Dobles Grados que se imparten entre dos centros la solicitan en uno u otro, dependiendo de qué asignaturas quieren llevarse.

	MOVILIDAD NACIONAL				
	Programa SICUE (solo para Grado)				
	Est. entrantes		Est. salientes		<i>Plazas ofertadas 22-23</i>
CURSO 21-22	CURSO 22-23	CURSO 21-22	CURSO 22-23		
<i>TOTAL</i>	27	19	22	22	
G. ANTR	6	3	4	4	13
G. CCPP	8	6	7	2	24
G. GAP	3	0	0	0	14
G. RRII	0	0	1	1	1
G. SOCI	6	7	5	8	28
DG. DER-CCPP	4	2	4	3	10
DG. CCPP-FILO*	0	0	0	0	-
DG. GAP-ECO*	0	0	0	0	-
DG. SOCI-RRII*	0	0	2	4	-
DG. ECO-RRII*	0	0	0	0	-

* No tenemos convenios SICUE para esta doble titulación con otras universidades, por lo que no hay movilidad entrante. Para movilidad saliente, nuestro estudiantado puede solicitar la estancia por una de sus dos disciplinas.

3. Análisis de fortalezas y debilidades

FORTALEZAS

- La movilidad internacional ha continuado su tendencia ascendente tras el COVID.
 - El crecimiento ha sido especialmente notable en las movilizaciones internacionales salientes, superando incluso las del curso 21-22, que habían sido las más altas desde que tenemos datos (curso 01-02).
 - Este ascenso contribuye a equilibrar la diferencia entre el número de estudiantes que recibimos y los que enviamos fuera, ya que en años anteriores los *incoming* siempre han sido muchos más que los *outgoing*.
 - Por titulaciones, los Grados en Ciencias Políticas —de forma muy notable— y, en menor medida, Sociología, han experimentado un gran crecimiento del número de estudiantes *outgoing*.

- La movilidad nacional (SICUE) se mantiene en cifras similares a las del curso anterior, y ya plenamente normalizadas tras la pandemia.
 - Aunque se trata en todos los casos de un número pequeño de estudiantes, las titulaciones de Grado con mayor movilidad saliente son Sociología y Antropología.
 - Dentro de los Dobles Grados, destacan Derecho-Políticas —facilitado por contar con convenios con otras universidades que tienen la misma doble titulación— y Sociología-RRII, cuyo estudiantado suele pedir SICUE a través de Sociología.

DEBILIDADES

- En cuanto a movilidad internacional, la gestión de un número cada vez más alto de estancias genera un enorme volumen de trabajo a la Oficina de Movilidad Internacional de la Facultad, así como al PDI responsable de aprobar los *Learning Agreements* (Vicedecano y Coordinadores/as de las titulaciones).
 - Por titulaciones, aquellas que todavía podrían crecer más son los postgrados —a excepción de determinados Másteres, que ya incluyen habitualmente movilidad— y los Grados de GAP, Antropología, RRII y Sociología-RRII.
 - Estos dos últimos, además, parecen haber experimentado un descenso respecto a cursos anteriores, que será necesario analizar con más detalle.

- Las cifras para los Dobles Grados con otras Facultades pueden no reflejar el total, ya que el estudiantado puede haber pedido la estancia a través del otro centro.
 - El hecho de decidir no tramitarla a través de nuestra Facultad (porque no se lleve mayoritariamente asignaturas impartidas aquí) puede deberse al carácter obligatorio/optativo de las materias en el plan de estudios, y la mayor o menor dificultad para encontrar otras similares en el extranjero.
- Dentro de la movilidad nacional (SICUE), este programa todavía tiene un potencial de crecimiento mucho mayor, puesto que no se cubre la mayoría de las plazas ofertadas.
 - La ausencia en la actualidad de becas o ayudas asociadas a estos intercambios (desde que se dejaron de convocar las becas Séneca) es, sin duda, uno de los principales obstáculos a la hora de aumentar el interés del estudiantado.
 - Por titulaciones, los Grados en GAP y RRII son aquellos que menos participan en SICUE, por sus condicionantes específicos.
 - En el caso de GAP, durante el pasado curso se amplió el número de destinos y se dio mayor difusión a este programa entre el estudiantado, aunque habrá que continuar con esta labor a corto y medio plazo.
 - Respecto a RRII, también se están firmando nuevos acuerdos con otras universidades, aunque —como es lógico— la mayoría de sus estudiantes prefieren optar por la movilidad internacional.
 - Además, se ha producido un ligero descenso en los estudiantes SICUE salientes de Ciencias Políticas.